

Resumen

La Escuela de Formación Política para Mujeres Líderes ha sido concebida como un espacio de formación política para mujeres. Constituye una instancia formal de aprendizaje, intercambio y análisis, que ha pretendido fortalecer y proyectar los liderazgos de mujeres con enfoque de género. Dirigida a las mujeres líderes que han realizado o demuestren interés en realizar actividad política a un cargo electivo.

Palabras clave: liderazgo femenino; empoderamiento político.

Abstract

The School for Female Leadership in Paraguay has been conceived as a political training forum for women. Is a formal space of learning, exchange and analysis, aimed to strengthen and project female leadership with a gender perspective. It is aimed to women interested in political activity.

Keywords: female leadership; political empowerment.



Como mujer, desempeñándome en una institución pública en la que he trabajado a lo largo de estos años, me encuentro comprometida con la tarea de alcanzar el liderazgo y el empoderamiento político para más mujeres, por lo que he decidido enfocar mis esfuerzo en afianzar e incrementar la participación efectiva y real de las mismas, a través de diferentes políticas de acción, entre estas apuntando a la visibilidad, fortalecimiento de las capacidades de las mujeres y el análisis de datos estadísticos. Para lograr esto, se ha desarrollado la primera Escuela de Formación Política para Mujeres Líderes en el Paraguay, y puesta en marcha con éxito.

La Escuela de Formación Política para Mujeres Líderes ha sido concebida como un espacio de formación política para mujeres. Desarrollada desde la Justicia Electoral del Paraguay, a través de la Dirección de Políticas de Genero con apoyo del Centro de Estudios Ambientales y Sociales, y la cooperación de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, bajo la rectoría de la ministra María Elena Wapenka Galeano.

Esta escuela constituye una instancia formal de aprendizaje, intercambio y análisis, que ha pretendido fortalecer y proyectar los liderazgos de mujeres con enfoque de género. Dirigida a las mujeres líderes que han realizado o demuestren interés en realizar actividad política a un cargo electivo.

La primera edición de la escuela ha sido desarrollada exitosamente previa a las Elecciones Generales, en el mes de marzo y abril del 2018; han participado satisfactoriamente 34 mujeres de distintos puntos del país, seleccionadas bajo ciertos criterios de elegibilidad y con total pluralismo.

El programa académico impartido ha sido de carácter integral y de modalidad presencial, totalmente gratuito, se ha ofrecido una base conceptual y metodológica sobre materias claves para la formación social y política, tales como derechos humanos, igualdad y equidad de género, poder, ciudadanía y liderazgo, negociación, comunicación y oratoria. Además se ha promovido la

formación de una red que potencien las habilidades y la participación activa y colaborativa de las mujeres egresadas en la vida pública.

Este programa se ha realizado en ocho módulos de cinco horas reloj cada una, los contenidos se ha desarrollado en secuencia lógica a fin de preparar a estas mujeres líderes al acceso a cargos electivos, los temas impartidos fueron: "Constitución Nacional. Sistema político y electoral", "Políticas públicas y presupuesto público", "Políticas paraguayas. Persistencia y cambios", "Financiamiento político y campaña electoral", "TICs y marketing político digital", "Oratoria y comunicación eficaz", y "Elaboración de lineamientos y propuestas de campaña electoral". Estas fueron facilitadas y expuestas por expertos nacionales e internacionales en la materia.

Se ha buscado con este proyecto dotar y fortalecer a las mujeres líderes del país con conocimientos y competencias que puedan mejorar cualitativa y cuantitativamente su participación en política. Esperando que las lideresas estén fuertemente preparadas para acceder a cargos electivos y buscar así una mejora continua de la participación de las mujeres en los procesos electorales.

La experiencia vivida ha sido tan enriquecedora para las participantes como para el equipo de trabajo que lleva a cabo el proyecto, que se ha formado una red de capacitación constante para las egresadas. Como también la proyección de varias versiones del programa a ser desarrollado a lo largo y ancho del país, proyectando así esta misma formación con sus mejoras en un cronograma que se extiende hasta mayo del 2020, con el objetivo de preparar a las futuras candidatas a las siguientes elecciones municipales.



Cynthia Figueredo
Directora de Políticas de Género del Tribunal Superior de
Justicia Electoral de Paraguay.

(a) Gfigueredocynthia